



Tel.: +43 316 872-2162
Fax: +43 316 872-2169
gruene.klub@stadt.graz.at
www.graz.gruene.at

Frage an Stadtrat Kurt Hohensinner, MBA

eingbracht in der Gemeinderatssitzung am 12. 06. 2014

von

GR Nivaldo Vargas Arias MA

Betreff: Unterstützung des Fortbestandes der Externen Hauptschule

Sehr geehrter Herr Stadtrat, lieber Kurt!

Seit 1996 gibt es das Konzept der Externen Hauptschule ISOP in Graz. Dort haben seitdem 416 Menschen ihren Pflichtschulabschluss in dieser besonderen Hauptschule erreicht. Die Absolventinnen und Absolventen besuchen beispielsweise weiterführende Schulen oder ergreifen einen Lehrberuf. Durch langjähriges beeindruckendes Engagement und entsprechenden Kompetenzaufbau steht die Externe Hauptschule der ISOP für ein erfolgreiches Modell, das Menschen ganz konkrete Zukunftschancen eröffnet. Anfangs als innovatives Projekt durch den ESF gefördert gibt es seit ca. zwei Jahren den „Pflichtschulabschluss neu“. Die Finanzierung erfolgt über die Bund- Länder Vereinbarung und läuft voraussichtlich mit Ende 2014 aus.

Menschen ohne Pflichtschulabschluss sind von Armut betroffen, häufig arbeitslos und ohne Zukunftsperspektiven. Die Arbeitslosenstatistiken zeigen auf, dass vor allem bildungsschwache Personen massiv von lebenslanger Arbeitslosigkeit bedroht sind. Ein Sparkurs im Bereich der externen Hauptschulen wäre aus unserer Sicht bildungspolitisch absolut unverantwortlich, unsozial und

volkswirtschaftlich argumentiert zu teuer. Ich vermute, dass du als Stadtrat für Bildung die Situation kennst und dir, auch im Kontext der Bildungsstrategie der Stadt Graz, die Fortführung des Angebotes der externen Hauptschulen in Graz ein Anliegen ist. So frage ich dich heute:

Bist Du bereit, Dich für eine gesicherte Finanzierung und langfristige Absicherung der Angebote der „Externen Hauptschule“ in Graz einzusetzen und Dich diesbezüglich auch auf Landes- und Bundesebene unterstützend einzubringen?